



**Consommation de produits fabriqués.**—L'un des avantages de l'adoption du même classement à l'égard du commerce extérieur et de la production se révèle au tableau 5, où la valeur des biens disponibles pour la consommation au Canada est établie d'après la statistique et de l'un et de l'autre. Ainsi, la valeur de tous les produits fabriqués offerts à la consommation en 1947 s'établit à \$9,884,536,356, chiffre que l'on obtient en additionnant la valeur des produits fabriqués et celle des importations de produits fabriqués et partiellement fabriqués et en soustrayant du total la valeur des exportations. Les chiffres du tableau seraient plus exacts s'il était possible d'éliminer de la valeur brute des produits fabriqués les doubles emplois qu'elle comporte lorsque les produits d'un établissement manufacturier sont la matière première d'un autre. Relativement à la valeur des produits finis disponibles pour la consommation en 1947, ce sont le fer, les substances végétales, les textiles, les produits du bois et du papier et les produits animaux qui viennent en tête. Comme la production de substances végétales, de produits animaux, de produits du bois et du papier et de produits des métaux non ferreux est beaucoup plus considérable que les besoins domestiques, il en existe un excédent exportable.

Dans le passé, par contre, le Canada a importé des quantités considérables de fer et d'acier, de textiles et de produits de minéraux non métalliques en dépit d'une forte production domestique de ces produits. L'expansion des industries sidérurgiques, chimiques et de métaux non ferreux va lui permettre de se suffire davantage et d'exporter encore plus à l'avenir.